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ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА
В МУРМАНСКЕ

MJ-PHtAHCE, 18 июля. (ТАСС). Се
годня сюда ~  в крупнейший порт 

Первый секретарь 
Д й  лДЫ/, Председатель Совета Ми- 
иистров СССР товарищ Н. С. Хрущев.

В первой половине дня Н. С. Хру
щей совершил поездку по городу, оз
накомился с новым жилищным 
культурно-бытовым строительством. 
За последние пять лет здесь построе
но более 400 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, тысячи семе! 
шравилй новоселье.

Затем Н. С. Хрущев направился в 
рыбный порт. Более одной пятой ча- 
кти  рыбы, добываемой в Ooibptckom 
Союз^ вылавливают рыбаки Мурман- 
ска. Никита Сергеевич посетил трау- 
лер'«Котлас». Знакомясь с кораблем 
в  работой экипажа, он подчеркнул 
необходимость совершенствовать ме
ханизацию трудоемких процессов об
работки рыбы, шире внедрять авто
матику в управление механизмами 
корабля.

Нд рьгбокомбинате Н. С. Хрущев 
©смотрел ряд цехов, где знакомился 
©'производством, беседовал с рабо- 
!чими, интересовался условиями их 
труда, быта, досуга.

Руководители рыбного порта по
казали главе Советского правитель 
Ства корабль «Печенга» —  плаваю
щую фабрику по переработке рыбы 
я  доставке готовой продукции на бе
рег. Через несколько дней эта плав
база уходит в Северную Атлантику. 
Ее экипаж борется за досрочное вЫ' 
полнение плана четвертого года ев' 
мйлегки.

' На аварийно-спасательном судне 
!«Стерегущий» Н. С. Хрущев совер
шил поездку по Кольскому заливу, 
где стоят только что прибывшие из 
дальнего рейса рыболовецкие суда, 
наблюдал строительство нового рыб
ного порта.

' '  Десятки тысяч трудящихся Мур
манска тепло приветстврйали това
рища Н^ С. Хрущева на улицах горо, 
да и на кораблях.

Во второй Половине дня Н. С. Хру
щев принял участие в совещании ра
ботников рнбПой промышленности 
Мурманской области. На совещании 
присутствовали рыбаки, портовики, 
йбработчики, другие специалисты 
.рыбной промышленности, а таклсе 
представители добывающих и обраба
тывающих предприятий Латвии, Лит
вы, Эстонии, Карелии, Архангель
ской и Калининградской областей.

Открывая совещание, первый сек
ретарь Мурманского обкома КПСС 
Г. Я. Денисов сказал, что в решении 
задачи —  довести в 1965 году вылов 
рыбы по стране до 50 миллионов 
центнеров, определенной поста
новлением ЦК КПС!С и Совета Мини
стров СССР «О мерах по увеличению 
добычи рыбы и производства рыбной 
продукции», большая роль принад
лежит рыбакам Мурманской области.

Они обязались досрочно выполнить 
план текущего года. В первом полу
годии добыто сверх плана 264 тыся

чи центнеров рыбы. Страна получила 
дополнительно около 250 тысяч цент
неров рыбной продукции. Качество 
ее значительно выше, чем в преды
дущие годы.

За счет сокращения выпуска креп- 
косоленой рыбы, не пользующейся 
большим спросом у населения, значи- 

'тельно увеличилась выработка мало
соленых продуктов. Мурманская об
ласть дает • овежемороженой рыбы 
больше, чем Каспийский и Черномор
ский бассейны, вместе взятые, и на
много больше, чем вся Прибалтика.

Г. Я. Денисов вместе с тем отме
чает, что в рыбной промышленности 
области имеется еще много недостат
ков и  упущений: низок уровень ме
ханизации, неудовлетворительна тех
нология обработки рыбы.

Выступивший на совещании капи
тан траулера «Курейка» В. К . Лысен
ко сказал, что экипаж этого судна до
ставляет в порт более 80 процентов 
добытой рыбы в свежем- виде. Его 
примеру сейчас следуют моряки дру
гих судов. Главная задача, говорит 
тов. Лисенко, —  добыть как  можно 
больше рыбы я  дать из каждого цент
нера больше пищевой продукции хо
рошего качества. По нашему мнению, 
-выполнить эту задачу можно только 
путем резкого увеличения доставки ,в 
порт свежей, охлажденной рыбы. Для 
этого наш траулер сокращает рейсо
вое время и межрейсовые стоянки в 
порту и тем самым увеличивает сро
ки  заготовки свежей рыбы. К  1 июля 
при годовом плане 1 ^ 5 0 0  центнеров 
экипаж уже дал стране более 10 ты
сяч центнеров, а удельный вес ох
лажденной рыбы составил почти 90 
процентов при. плане 44 процента.

Оратор рассказал о новой форме 
социалистического соревнования, ко
торая родилась на Мурманском рыбо
ловном флоте.—  парном и групповом 
соревновании рыболовецких судов. 
Капитаны, механики и другие спе- 
циалясты соревцующихся судов еже
дневно сообщают по радио друг дру- 
t f  Ь своих делах, оказывают взаим- 
йую помощь. Соревнуются двое — . 
выигрывают оба.

Заместитель начальника Мурман
ского тралового флота по обработке 
продукции 0. П. Кротова отметила, 
что до сих пор много рыбы идет , в 
посол. Она указала на необходимость 
шире использовать отходы, получаю
щиеся при обработке рыбы. Нужно в 
больших масштабах применять метал
лические ящики для укладки свежей 
рыбы, что позволяет сдавать ее вы
сокой сортностью.

Капитан траулера А. И. Мороз рас
сказал об успехах сельдяного флота. 
Моряки выполнили план первого по
лугодия на 126 процентов. Уопехи 
были бы еще больше, если бы, на
пример, удалось увеличить вывоз ма
лосоленой сельди, но не хватает плат 
вучих баз.

Выступившие затем капитан трау
лера «Тула» А. П. Шильников (Ар
хангельск), начальник базы экспеди
ционного лова В. Г. Гребениченко

(Литовская С€Р) и другие говорили о 
большой заботе партии и правитель
ства 0 . рыбаках, выражали уверен
ность, что задания по увеличению до
бычи, рыбы и рыбной продукции бу
дут выполнены.

В работе совещания принял уча
стие председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
рыбному хозяйств^ А. А. Ишков.

В конце совещания тепло встре
ченный присутствующими выступил 
товарищ Н. С. Хрущев.

' ■ ***
МУРМАНСК, 18 июля. (ТАСС). Во- 

лее 20 тысяч трудящихся Мурман
ска заполнили сегодня вечером три
буны празднично украшенного ста
диона. Здесь состоялся общегородской 
митинг. Горячими, долго не смолка
ющими аплодисментами встретили 
жители Заполярья появление Перво
го секретаря ЦК КПС(), Председателя 
Совета Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева. Митинг открыл пер
вый секретарь горкома партии В. П. 
Родин.

■ На трибуну поднимается капитан 
опорно-показательного рыболовного 
траулера «Минусинск» В. Видинеев. 
Он говорит:

—  Наш бассейн —  крупнейший в 
стране. От его работы в значитель
ной степени зависит создание изоби
лия рыбных продуктов. Мы это хо
рошо понимаем. В четвертом году 
семилетки рыбаки нашего флота взя
ли повышенные социалистические 
обязательства и успешно вьгаолня- 
ют их. С каждым днем ширится со
ревнование за коммунистический 
труд, в котором сейчас участвуют 
около 35 тысяч человек. Коллективы 
18 кораблей, десятков вахт, бригад, 
участков и смен уже удостоены зва
ния коммунистического труда. Эки- 
,паж нашего траулера тоже борется за 
это высокое звание. Моряки кораб

ля систематически перевьшолняют 
рейсовые задания. К  20 августа мы 
выполним годовой план, а к  концу го
да добьемся, чтобы экипажу было 
присвоено почетное звание коимуяи. 
стического труда.

Слово предоставляется работнице 
холодильного завода iNl 1 рыбоком
бината ударнице комигунистического 
труда Анне Табариной.

—  Молодежь Мурманского рыбо' 
комбината живет в тесной дружбе с 
промысловиками, —  говорит она.
В честь XIV съезда ленинского ком
сомола молодые рыбаки и рыбообра
ботчики отправили для населения 
страны эшелон сверхплановой рыбы. 
В ответ на постановление партии и 
правительства об увеличении добьпи 
рыбы наш коллектив взял обязатель
ство —  дать сверх плана 225 тысяч 
центнеров продукции. Свое слово мы 
выполним с честью. Молодежь горо
да заверяет родную ленинскую пар
тию в том, что она не пожалеет сил 
и энергии для успешного выполнения 
задач, поставленных X X II съездом 
КПСС.

На митинге выступили также пер- 
вый секретарь Мурманского обкома 
КПСС Г. Я. Денисов, мастер мурман
ской судоверфи П. И. Попутников, 
доктор геолого-минералогических на
ук  Кольского филиала Академии наук 
СССР М. С. Точилин.

Встреченный бурными аплодис. 
ментами на митинге с яркой речью 
выступил Н. С. Хрущев.

От имени Центрального Комитета 
КПСС и Советского правительства он 
приветствовал трудящихся Мурман
ска и области, пожелал им новых ус
пехов в труде. Товарищ Н. С. Хру
щев указал на большое значение 
увеличения улова рыбы для роста 
продовольственных ресурсов страны, 
для повышения благосостояния со
ветского народа.

Совещание 
по лекционной 

пропаганде
16— 18 июля в ЦК КПСС состоя

лось зональное^ совещание лекторов 
и руководителей лекторских групп 
партийных комитетов, ответствен
ных секретарей отделений Общества 
по распространению политических и 
научных знаний областей Центра и 
Северо-Запада Российской Федера
ции.

Совещание обсудило вопрос о со
стоянии и мерах улучшения лек
ционной пропаганды. С докладом 
выступил член Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР А. В. Романов. В совещании 
приняли участие представители цен
тральных газет и журналов, Обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний, научно-тех
нических обществ, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ.

Для участников совещания прочи
тан ряд лекций по актуальным во
просам внутренней и международ
ной жизни.

Зональные совещания лекторов и 
руководителей лекторских групп 
партийных комитетов состоялись 
также в Волгограде, Свердловске и 
Новосибирске.

(ТАСС).
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По итогам первого полугодия первое место в соревновании совхозов 
по производству и продаже продуктов животноводства государству 
присуждено совхозу «Победа» Туганского района. Личный вклад в 
эту общую победу животноводов совхоза вложила и передовая доярка 
Мазаловской фермы этого совхоза Раиса Петровна Шефер. За шесть 
месяцев этого года она надоила по 1.729 килограммов молока от ко . 
ровы своей группы, в том числе за июнь — по 351 килограмму.

На снимке: доярка совхоза «Победа» Туганского района Р. П. Ш е ,
фото Ф. Хитриневича,

Главно е—х о р о ш о 
организовать труд
п о м о щ ь  ГОРОЖАН НА УБОРКЕ УРОЖАЯ 

НЕ ПОНАДОБИТСЯ

J70 миллионов пудов зерна 
, —  в закрома Родины

Высокие обязательства хлеборобов Дона

В обстановке ПОЛНОГО 
взаимопонимания

с  16 по 18 июля 1962 г. в Моск
ве проходило очередное заседание 
Постоянной комиссии по экономиче
ским вопросам Совета Экономиче
ской Взаймопомощи.

В заседании приняли участие де
легации стран— членов Совета: На
родной Республики Болгарии, Вен
герской Народной Республики, Гер
манской Демократической Республи
ки , Монгольской Народной Респуб
лики, Польской Народной Республи
ки. Румынской Народной Республи
ки , Союза Советских Социалистиче

ских Республик, Чехословацкой Со
циалистической Республики.

Комиссия обсудила задачи ее даль
нейшей деятельности, вытекаю
щие из решений XVI (внеочередной) 
сессии Совета, рассмотрела ряд воп
росов согласно. плану своей работы 
и приняла, соответствующие поста
новления.

Заседание комиссии прошло в об
становке братского единства и пол
ного взаимопонимания.

(ТАСС).

Вапоичился Всесоюзный 
слет пионеров

АРТЕК (Крымская область), 18 
июля. (ТАСС). Сегодня в Артеке спу
щен флаг второго Всесоюзного слета 
пионеров. В дни слета проходили 
диспуты, олимпиады, ; концерты,- 
встречи со знатными людьми. Деле
гаты слета призвали всех пионеров 
страны начать всесоюзное соревнова
ние на лучший пионерский отряд.

Ночью над Артеком вспыхнуло 
пламя, пионерского костра. На па
мять о слете, о солнце, и море у гор, 
где навеки подружилась детвора на
шей планеты, советские . и зарубеж
ные ребдта берут .по угольку с арте
ковского костра. Когда они вернутся 
домой, п» всей советской стране, на 
всех; континентах земли . из этих 
•угольков запылают костры дружбы.

Отъезд А. И. Микояна в Индонезию
МОСКВА, 19 июля. (ТАСС). Сего

дня по приглашению, президента Ин
донезии Сукарно из . Москвы в Джа
карту с миссией доброй воли выле-’

тели- первый- заместитель Председа

теля Сбвёта Министров СССР А. И. 

Микоян и сопровождающие его лица.

Работники сельского хозяйства Ро
стовской области приняли социали
стические обязательства по увеличе
нию производства и заготовок зерна 
в 1962 году. Подсчитав свои возмож
ности, они решили засыпать в закро
ма Родины 170 миллионов пудов зер
на, или на 30 миллионов пудов боль
ше, чем предусмотрено планом.

Посевы зерновых колосовых куль
тур в текущем году увеличены по 
области на 225 тысяч гектаров. По
севы кукурузы  расширены на 368 
тысяч гектаров и составляют более

одного миллиона 300 тысяч гектаров, 
в том числе около 400 тысяч гекта
ров на зерно.

В области повсеместно выращен 
хороший урожай.

Труженики Дона заверяют Цент
ральный Комитет КПСС и Советское 
правительство, что они с честью вы
полнят принятые обязательства и 
внесут свой вклад в дело укрепления 
мира во всем мире, в великое, дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

(ТАСС).

Посылка горожан на сельскохо
зяйственные работы в колхозы явно 
не оправдывает себя. Производи
тельность труда приезжающих в се
ло была невысокой; ведь большин
ство рабочих, студентов и служащих 
городов, посылаемых на помощь кол
хозникам, зачастую впервые сталки
валось с сельскохозяйственным про
изводством. Государство несло неоп
равданные расходы, отрывая от рабо
ты в промышленности много людей. 
Колхозники, надеясь на помощь го
рожан, часто работали без напряже
ния, а зачастую и нарушали трудо
вую дисциплину. Поэтому Постанов
ление ЦК КПСС и Совета Министров 
(Х1СР «О просьбах некоторых союз
ных республик о привлечении рабо
чих и служащих городов на сельско
хозяйственные работы в колхозы и 
совхозы» очень своевременно.

Во многие колхозы Бакчарокого 
района на уборку урожая ежегодно 
приезжали из города по 70— 80 че
ловек. Например, в соседнем с нами 
колхозе «Прогресс» в прошлом году 

I работало 70 человек. Колхозники на
шей сельхозартели не злоупотребля

ли помощью горожан. В прошлом го
ду во время уборки урожая на про
сушке зерна у нас работало 25 сту
дентов Томского железнодорожного 
техникума. Ребята трудились добросо
вестно,^но, конечно, при желании мы 
могли бы обойтись и без них. \

В этом году мы обойдемся без по
мощи горожан. Это сделать нетруд
но. Надо только хорошо орг.двизовать 
работу колхозников на уборке уро
жая, умело использовать все резер
вы производства.

У нас посеяно 1.240 гектаров зер
новых, 170 reKTapoiB про1пашных и 
70 гектаров льна. В колхозе 6 зерно
вых и 2 сщюсоуборочных комбайна. 
Нагрузка на зерновой комбайн со
ставляет 210 гектаров, на силосоубо
рочный —  65 гектаров. Это не так 
уж  много, тем более, что использо
ваться они у  нас будут в дне смены.

Зерно от комбайнов будет отвозить
ся бесперебойно. Для этого мы выде
ляем 9 автомашин. Ежедневно они 
будут доставлять к сушилкам около 
100 тонн зерна.

В колхозе 3 сушилки. В первые 
дни уборки урожая,, когда зерно еще

влажное,- они будут пропускать по 
60— 70 тонн зерна в день. Потом их 
производительность возрастет до 100 
тонн. Чтобы не задерживать просуш
ку  зерна с первых дней уборки, мы 
решили 'Построить дополнительно 
крытый ток. К  1 августа он вступит 
в строй.

1 августа мы приступим к  уборке 
льна. 5 августа начнем . косить яч
мень. Уборка урожая в нашем колхо
зе будет закончена за 25 рабочи.х 
дней.

К выходу в поле в основном В'се 
готово. Жатки на линейке, готовно
сти.-Отремонтированы все силосоубо
рочные комбайны и 4 зерновых. В 
конце июля будут подготовлены ос
тавшиеся 2 зерновых комбайна.

Колхозники нашей сельхозартели 
обязались в этом году получить с 
гектара зерновых культур по 18 
центнеров, зеленой массы кукурузы 
—  по 300 центнеров, сахарной свек
лы —  по 160 центнеров. И этот 
рубеж мы возьмем.

п. иволгин,
председатель колхоза «Северное 
сияние» Бакчарокого района.

Колхозы и совхозы 
области в первом полу
годии выполнили план 
заготовок основных жи
вотноводческих продуктов. План 
продажи мяса государству выпол
нен на 105 процентов. Полуго
довой план продажи молока го
сударству выполнен на 103,2 про
цента. При плане 39.514 тонн прода
на 40.791 тонна молока, что на 
5.553 тонны больше, чем за этот же 
период 1961 года.

За полугодие государству прода
но 10.961 тысяча ш тук яиц —  
104,3 процента к  плану.

За шесть месяцев поголовье круп
ного рогатого скота увеличилось на 
21 процент, в том числе коров —  
на 8, поголовье свиней увеличилось 
на 22, овец —  на 41 процент, а по
головье птицы в 2 с лишним раза 
больше прошлого года.

Победителем в социалистическом 
соревновании районов по производст
ву и продаже государству продуктов 
животноводства вышел Еожевников- 
ский район Шегарского территори
ального производственного управле
ния. Второе место присвоено Т ^ а н -  
скому району Томского территориаль
ного производственного управления.

Среди совхозов лучших результа- 
•тов по производству и продаже го-' 
Ьударству продуктов животноводства 
в первом полугодии добились рабо
чие совхозов «Победа» Туганского 
района и «Колпашевский», а сре
ди колхозов области —  сельхозарте
ли «Северное сияние» Бакчарского 
района и «Искра» Пышкино-Троиц- 
кого района.

Важнейшую роль в вьгаолнении' 
планов сыграли проведенная после 
мартовского Пленума ЦК КПСС пере
стройка управления сельским хозяй
ством, деятельность вновь созданных 
прбизвбдственных управлений. '

Однако рост поголовья скота и 
производства животноводческих про-1

РАЗРАБОТАТЬ к о н к р е т н ы й  ПЛАН
дуктрв в первом полугодии, особен
но в свете указаний ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР, изложенных 
в Обращении ко всем труженикам 
деревни, очень незначителен.

Во многих колхозах и совхозах 
области все еще неудовлетворитель
но решаются коренные вопросы 
дальнейшего увеличения производст
ва продуктов животноводства. Очень 
медленно растет маточное поголовье 
коров и свиноматок —  основа вос
производства стада и увеличения 
производства молока, говядины и 
свинины.

Серьезную тревогу у ' руководите
лей и специалистов хозяйств и уп
равлений должна вызвать органи
зация воспроизводства поголовья 

крупного рогатого скота. За полгода 
в колхозах и совхозах области из-за 
плохой организации случки и осеме
нения коров, а также учета отелов,- 
и случек осталось непокрытыми в 
нормальные сроки свыше 20 тысяч, 
коров.

Особенно неудовлетворительно ор
ганизованы случка и осеменение-ко
ров в колхозах и совхозах Шёгарско- 
го, Асиновского, Колпашевского про
изводственных управлений, где от 
40 до 50 процентов растелившихся 
коров свыше месяца после отела не 
были случены.

План роста поголовья коров 
колхозами и совхозами не выполнен. 
Пало, сдано на мясо и-разбазарено с 
ферм более 3 тысяч коров.

Случка телок в первом квартале 
была плохо организована, в резуль
тате чего во многих хозяйствах не 
было создано прочной.базы -для роста 
поголовья-коров в-текущем тод^. Р у; 
ководителям и специалистам хо
зяйств, производственных управле

ний нужно принять все меры, чтобы 
выполнить план роста поголовья ко- 
poiB в колхозах и совхозах.

Медленно растет поголовье основ
ных свиноматок. За шесть месяцев 
оно увеличилось всего на 181 голо
ву, а в хозяйствах Томского, Еолпа- 
шевского и Асиновского производст
венных управлений даже сократи
лось. Это объясняется прежде всего 
тем, что руководители хозяйств и 
специалисты не организуют постоян
ный контроль за воспроизводством 
свиней.

Установленные планы по увели
чению поголовья основных сви
номаток, отбору свинок для разо
вых опоросов и выращиванию ре
монтных хряков хозяйствами Аси
новского, Колпашевского, Томского 
и Шегарского производственных уп
равлений выполняются очень плохо. 
Это ставит под угрозу срыва выпол
нение намеченных мероприятий по 
развитию свиноводства.

' Особенно неудовлетворительно об
стоит дело с продуктивностью скота 
и птицы; За , полугодие в 12 районах 
области резко снизились надои моло
ка по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. В Чаинском 
районе, например, они снизились на 
104 килограмма, в Шегарском —  на 
96 килограммов, в Томском —  на 61, 
в Парбигском —  на 47 килограммов.

: В июне! надой молока на ко
рову по сравнению с июнем 1961 
года в колхозах и совхозах области 
снизился на 9 килограммов, в том 
числе по Томскому управлению—  на 
19 килограммов, по Парбигскому—  
на 33 килограмма, по Колпашевско- 
му —  на 8 килограммов.

Ослаблена организаторская и по
литико-массовая работа среди доя-.

рок и пастухов во многих хозяйствах 
Чаинского, ■ Парбигского, Молча,нов- 

;,ского. Томского И нвкоторых других 
районов. Во многих хозяйствах этих 
районов плохо организована пастьба 
скота, нарушается распорядок дня, не 
организуется подкормка коров. Это и 

.ведет к  снижению .надоев. ,

За 6 месяцев этого года снизилась 
яйценоскость птицы, особенно в хо
зяйствах Томского и Парбигского 
производственных управлений. На
пример, в совхозах Томского управ
ления на курицу-несушку получено 
на 10 яиц меньше, чем в прош
лом году, в колхозах Парбигского 
района —  на 12 ш тук меньше 
Низка продуктивность птицы в Ше
гарском, Асиновском, Зырянском и 
Тегульдетском районах.

От организации летнего пастбищ
ного содержания скота, нагула и от
корма, своевременного и организо
ванного перевода скота на стойловое; 
содержание, воспроизводства пого
ловья во втором полугодии зависят 
итоги работы животноводов, выпол
нение ими обязательств 1962 года.

В своем Обращении ко всем труже
никам деревни ЦК КПСС и  Совет Йи- 
нистров СССР считают необходимым, 
чтобы руководители, все труженики 
каждого колхоза и coiBxosa разрабо
тали конкретный план увеличения 
производства мяса, молока и других 
животноводческих продуктов с уче
том новых возможностей, созданных 
в настоящее время.

В основу этого плана должно быть 
положено решение задачи —  взять 
первый рубеж в производстве мяса ^  
произвести 75 центнеро1В мяса на 
100 гектаров пащни и  16 центнеров

на 100 гектаров других 
угодий. Надо, чтобы ру
ководители колхозов и 
совхозов, работники 

производственных управлений' вме
сте с колхозниками и рабочими сов
хозов глубоко разобрались в воз
можностях хозяйства,' намети
ли, что предстоит сделать в 
июле, августе и последующих меся
цах нынешнего года, что надо'сде
лать в 1963 году. Необходимо под
считать, какое максимальное пого
ловье скота можно откормить в ны
нешнем и будущем году, сколько для 
этого потребуется и ка,ких кормов. 
Важно не только заготовить в достат
ке кормов, но и добиться, чтобы они 
были дешевыми. Дешевые корма и 
механизация трудоемких процессов в 
животноводстве —  основа получения 
большого количества дешевого мяса 
и.молока.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
призывают партийные организации 
развернуть большую организатор
скую работу, направленную на увели
чение производства мяса, молока и 
других продуктов животноводства.

Деятельность руководителей и 
специалистов хозяйств, партийных 
организаций, территориальных про- 
изводсГвенных управлений должна 
быть направлена на немедленное 
устранение недостатков в животно
водстве, максимальное увеличение 
'Производства продукции в теку
щем году и создание необходимой ба
зы для дальнейшего подъема живот
новодства.

Нужно твердо помнить указание 
Центрального Комитета КПСС о том, 
что увеличение производства мяса и 
молока сейчас является ударным 
участком коммунистического строи
тельства.
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Практическими делами ответим на Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР ко всем труженикам деревни

Наш конкретный план увеличения
Н Л Р О Д Н А Я  производства мяса

ЗАНЯТИЕ ВЕДУТ: JQ. ШЕВЧУК, председатель колхоза 
«Коммунист» Асиновского района, М, БАЛАХОНОВ, заместитель 

председателя колхоза по животноводству.

НОНСУЛЬТИРУЕТ-н. ПИЧУГИН, зоотехникХОЗЯНСТВОВАННЯ 
Н А

 ̂ «Ч то  зна чи т им еть ко н кр е т н ы й  пл ан  увел ичения  пр ои з
водства м яса? Это означает, что  руков од и те л и  кол хозов  и 
совхозов, ра б отн и ки  пр ои зво дственны х упр авле н ий  вместе 
с ко л х о зн и ка м и  и рабочим и совхозов д о л ж н ы  гл уб о ко  ра 
зобраться в во зм о ж н о стях  хозяйства , нам етить, что пред
стоит сделать в ию ле, августе  и  п о сл е д ую щ и х м есяцах н ы 
неш него  года, что надо сделать в 1 9 6 3  го д у» .

(Из Обращения Ц К КПСС н Совета Министров СССР ко 
всем труженикам деревни).

Правление артели разработало 
меры материальной заинтересован
ности для животноводов. За сверх
плановую продукцию животноводы 
получают дополнительную оплату. 
Так, например, телятницы-пастухи, 
ухаживающие в пастбищный период 
за молодняком крупного рогатого 
скота нагульного гурта старше ше
сти месяцев, получают 3 рубля до
полнительной оплаты за центнер 
сверхпланового привеса. Телятни
цы, ухаживающие в стойловый пе

риод за телятами старше шести ме
сяцев, получают по 4 рубля за цент
нер сверхпланового привеса. По 4 
рубля за центнер сверхпланового 
привеса начисляется свинаркам, вы
ращивающим ремонтный и производ
ственный молодняк свиней. А сви
нарки, занимающиеся откормом сви
ней, получают по 3 рубля за каждый 
сверхплановый центнер привеса.

Мы разработали на второе полу
годие план продажи государству мя
са по месяцам.

Название
месяцев

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют 
большую заботу о развитии сельско
го хозяйства в нашей стране. В про
шлом году были снижены цены на 
сельскохозяйственные машины, за 
пасные части к  ним и на горючие ма
териалы. С каждым годом все больше 
выпускается различных машин для 
механизации трудоемких процессов в 
животноводстве -и полеводстве. Эти 
меры благотворно сказываются на 
развитии совхозов и колхозов. Взять, 
к  примеру, наше хозяйство. Только 
за шесть месяцев этого года мы при
обрели различной техники почти на 
20 тысяч рублей, в том числе трак
тор ДТ-20, трактор «Беларусь», 
комбайн СК-3, навесной тракторный 
опрыскиватель, туковую сеялку, на
весную кукурузную сеялку, силосо
уборочный комбайн, шесть трактор
ных т^ярсек, доильную установку 
УДС-З 'й 'другое оборудование.

Недавно ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР приняли Постановление 
о повышении закупочных цен на не
которые продукты животноводства. 
Эта мера помощи очень важная. Наш 
колхоз от повышения закупочных цен 
уже в этом году дополнительно полу
чит 23 тысячи рублей дохода. Это 
ощутимая прибавка к  нашей колхоз
ной кассе. Колхозники планируют 
расходовать эти деньги в основном на 
дальнейшее развитие животноводства, 
на механизацию ферм.

Все члены нашей артели ознако
мились с Обращением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР ко всем тру
женикам деревни и решили на при
зыв партии ответить практическими 
делами, увеличением производства 
продуктов животноводства уже в 
этом году. Особое внимание мы уде
ляем увеличению производства и 
продажи государству мяса.

Колхозники обязались в этом году 
продать государству 1.800 центнеров 
мяса и 684 тонны молока.

План первого полугодия по прода
же государству, мяса колхоз выпол
нил досрочно, на 107,9 процента.

Продано 421 центнер мяса. Чтобы 
выполнить годовой план, мы должны 
продать государству во втором полу
годии 1.380 центнеров мяса.

До конца года колхоз продаст го
сударству 808 центнеров говядины, 
прежде всего, за счет нагула мо
лодняка крупного рогатого скота. 

Сейчас на нагуле у  нас 400 живот
ных крупного рогатого скота. Для 
нагульного гурта выделены хорошие 
пастбища. Ухаживает за этим стадом 
семья Тигинечевых. Это добросовест
ные, знающие свое дело животново
ды. Старший пастух М. Тигинечев 
обязался за пастбищный период от 
каждого животного добиться 70 ки 
лограммов привеса. Свое слово он 
выполняет. Взвешивание скота по
казало, что каждое животное в сут
ки  дает 650— 700 граммов привеса. 
Пастбище, на  ̂ котором пасется на
гульный гурт, разбито на три участ
ка. Пастухи скармливают их пооче
редно. На пастбище всегда есть соль. 
Чтобы животные поедали траву с 
большим аппетитом, Тигинечев рано 
утром по росе подсаливает ее. Ря
дом с пастбищем —  речка, озерки.

В нагульном гурте молодняк раз
ных возрастов. Мы учли, что не все 
животные к  концу пастбищного се
зона будут иметь необходимый вес. 
Поэтому решено 150 животных ма
лого веса с первых дней стойлового 
содержания поставить на' усиленный 
откорм. Этих животных мы прода
дим в декабре.

Остальную часть плановой прода
жи мяса выполним за счет свинины. 
Сейчас в хозяйстве 1.348 свиней. 
756 из них откормим для продажи. 
Откорм свиней будем проводить от
дельными партиями, по периодам. 
(Сейчас на интенсивном откорме 100 
свиней.

В рационе откормочников комби
корма (по 2,5 килограмма на сви
нью), свежескошенная трава, клевер. 
Причем, траву и клевер измельчаем 
на силосорезке. Остальные 656 сви
ней пока в летних лагерях. Дополни
тельно к  пастбищу животным дают 
комбикорма— по килограмму на сви
нью. До конца года будет продано 
706 центнеро(В свинины.

Таким образом, при годовом обя
зательстве продать государству 
1.800 центнеров мяса наш 
продаст 1.935 центнеров 
центнеров- сверх плана.

Крупный рогатый скот С в и н ь и ™ 1

Р. X
Количество
животных

Общий 
живой вес 
(в центне

рах)

Количество
животных

Общий 
живой вес 
(в центне

рах)

20 50 90 80 130
—• — 100 90 90

197 368 120 110 478
--- - — 106 95 95
— — 100 90 90

150 390 240 241 631

367 808 756 706 1514

июль
август
сентябрь
октябрь
ноябрь
декабрь
Всего за
второе полу
годие

К  1 января 1963 года в колхозе 
будет 1.478 животных крупного ро
гатого скота (на 145 больше плана).

из них 540 коров и 113 нетелей. 
Поголовье свиней на эту же дату 
увеличится до 1.147 (на 147 боль

ше планового задания), в том числе 
80 основных свиноматок и 1 6 0 ^  
разовых. Это позволит нам в 1963 
году продать государству 2.252 
центнера мяса, в том числе 1.032 
центнера говядины и 1.220 центне
ров свинины.

В 1963 году мы вновь будем уве
личивать поголовье скота, чтобы 
создать базу для дальнейшего роста 
продажи государству мяса.

Намечено к  концу 1963 года 
иметь 1.606 животных крупного ро
гатого скота, из них 600 коров и 
140 нетелей. Свиней будет ,1.584, 
из них 140 основных свиноматок и 
280 разовых.

Определяя такой рост поголовья 
общественного скота, мы в 1962 году 
позаботились о расширении посевев 
корм;овых культур. Основную ставку 
делаем на кукурузу. Значительно по 
сравнению с прошлым годом расши
рены посевы зерновых и зернобобо
вых культур. Впервые в этом году по
сеяли горох на зерно. Он занимает 40 
гектаров. Виды на урожай всех 
культур хорошие. Сейчас механиза
торы главное внимание сосредоточи
вают на уходе за пропашными куль
турами.

Р Ж

На снимке— члены передовой 
бригады (слева направо): слеса
ри Т. И. Варфоломеев, В. Н. 
Масленников, бригадир Д, И. 
Цыплаков н обмотчик В. И. 
Рамзаев.

Фото к. Юргина.

колхоз 
^  135

Забы т ы е т ропы
Улица Старо-Карьерная в Томске. 

Она знакома Ире Николаевой со вре
мени последних выборов в Верховный 
Совет СССР. Молодую работницу ма
нометрового завода комсомолку Иру 
Николаеву утвердили тогда агитато
ром. Выборы прошли, но девушка не 
забыла дороШ'К своим избирателям 
Она по-прежнему частый и желан
ный гость на Старо-Карьерной ули
це, в домах 148 и 149. Ее 
здесь знают и ждут.

Много забот у  агитатора, если он 
со всей ответственностью относиться 
к  порученному делу. Ира вншатель. 
но следит за всеми важнейшими со
бытиями в нашей стране и за рубе
жом, рассказывает об этом жителям 
усадеб, закрепленных за ней.

Много интересного могут узнать 
жители Степановки на своем агит
пункте, расположенном в школе 
З'Г» 39. Агитационно-массовая работа 
здесь не прекращалась со времени 
выборов. Ведет ее агитколлектив 
Томского манометро1вого завода. РукО' 
водит агитколлективом инженер за̂  
вода, кош унистка Анастасия Ива
новна Машкова.

По инициативе агитколлектива в 
агитпункте или на открытой площад
ке возле агтипункта регулярно про
водятся беседы, читаются лекции, 
доклады, демонстрируются докумен
тальные фильмы, силами участников 
художественной самодеятельности да 
ются концерты.

Многолюдно бывает но вечерам в 
агитпункте, расположенном в клубе 
железнодорожников на станции 
Томск-П. К  услугам посетителей здесь 
подшивки различных газет, журна
лов, брошюры, политическая, научно- 
популярная литература

Сейчас, в летнее время, место 
встреч лекторов, агитаторов и доклад 
чиков с населением часто переносит-

» «■'

'■Ш:

☆

Коллектив ремонт, 
но-подшиштакового це
ха Томского подпшпни. 
нового завода в первом 
полугодии дал сверх 
плана 25.300 подшип
ников, необходимых 
для сельскохозяйствен
ных машин. Цех борет
ся за звание коллекти. 
ва коммунистического 
труда.

На снимке: передо
вые работницы, выпол
няющие нормы выра. 
боткн на 120— 130 
процентов (слева на
право) — подборщица 
Людмила Алвферова и 
прессовщица Валенти
на Яковлевна Лвгер- 
ман.

Фото Ф, Хитрйневича.

ся в сквер, на открытую площадку. 
Ежедневно, кроме вторника, здесь 
демонстрируются документальные и 
хроникальные кинофильмы, беседы 
проводят врачи, учителя, руководите
ли вагонного и  паровозного депо, аги
таторы. пропагандисты.

•.. Недавно во'.двр^р^дома . .Jf» 5Q пц 
улице Вокзальной состоялась лекция 
о международном положении. .Читал 
ее тов. Завьялов, заведующий кабине
том политического просвещения на 
общественных началах станции 
Томск-П.

^  Признаться, когда мы затеяли 
это дело, боялись, не сорвется ли? 
Придут ли люди? Ведь дело это новое, 
необычное, —  рассказывает тов. 
Завьялов.— За несколько дней до лек
ции население ближайших усадеб 
оповестил агитатор тов. Глушков. По
бывали у  жителей и члены женсове- 
та, которым руководит пенсионерка 
Федосья Федоровна Рыбникова.

И вот Е назначенное время, вече
ром после работы народ стал соби
раться.

Всего собралось около 50 человек. 
Лекция вызвала живой интерес, было 
много вопросов. Просили приходить 
чаще.

Потом такую же лекцию организо
вали на усадьбе по улице Водопро
водной, 5.

Опыт работы агитколлективов ма
нометрового завода, госмельзаводов, 
паровозного и  вагояного депо станции 
Томск-П и ряда других парторганиза
ций говорит о том, что имеется мно
го форм массово-политической работы 
с населением, которые можно с ус
пехом использовать. Но далеко не 
везде это делается.

В городе по спискам отдела про
паганды и агитации городского коми
тета партии значится 38 постоянно 
действующих агитпунктов. Б дейст
вительности же работают не больше 
десяти.

Например, так называемый по
стоянно действующий агитпункт в 
школе № 50, который должны обслу
живать агитколлективы завода «Сиб- 
электромотор», строймоптажных уп 
равлений № ,13 , № 3 и ряда других 
парторганизаций, еще и не начинал 
работать. \

Заведующая агитпунктом работни
ца завода «Сибэлектромотор» тов. К у
ценко говорит, что она еще ни разу 
не побывала в агитпункте, не знает 
даже, что там за помещение. Тов. К у
ценко рассказывает:

—  Планировали мы собрать сек
ретарей цеховых парторганизаций, 
чтобы поговорить о работе агитато
ров. Да так и не собрались.

Не случайно, что из агитколлекти
ва крупнейшего промышленного 
предариятия города —  «Сибэлектро- 
мотора» в партийном комитете не мо
гут  назвать ни одного агитатора, ко
торый бы работал по месту житель
ства трудящихся. Партком ни разу 
после выборов не рассматривал воп
роса об агитационно-массовой работе 
среди населения по месту житель
ства.

Ряд агитпунктов создан формально. 
Вот как, например, был создан агит-

1 пункт при инженерно-строительном 
институте. Парторганизациям швей-

тельного института, школ №№ 5, 22, 
обслуживавшим во время выборов
4-й избирательный участок, отдел 
пропаганды и агитации горкома 
КПСС предложил составить списки 
населения в возрасте от 16 до 60 
лет, проживающих в этих микрорай
онах.-

—  Списки составили, отдали в 
горком, рассказывает секретарь 
партбюро швейной фабрики № 5 то®. 
Беляева. —  Потом нам сказали, что 
наш агитпункт постоянно действую
щий. Но секретарей парторганизаций, 
закрепленных за этим агитпунктом, 
ни разу не собрали вместе, не посо
ветовали, как лучше организовать ра
боту, опыт какого лучшего агиткол
лектива использовать. .

Есть, по словам работников гор
кома, постоянно действующий агит
пункт и  агигплощадка на шпалопро- 
питочном заводе.

—  Как они работают? —  спроси
ли мы секретаря партбюро завода 
тов. Радион'ошу.

—  Что вы, —  удивилась секре
тарь, <—  никакой агитплощадки у 
нас нет. Есть танцплощадка. Агит
пункт тоже не работает. Заведующий 
агитпунктом, он же директор клуба 
завода, тов. Макаров уже полтора ме
сяца не появляется на работе.

Бездействует агитпункт и на за
воде режущих инструментов. Помеще
ние клуба завода используется в ос
новном для демонстрации фильмов.

—  Нам уже надоело говорить чле^  ̂
нам партбюро о том, чтобы в клубе 
работал агитпункт, —  рассказывает 
инструктор горкома КПСС то®. Бор
мотова.

В отделе пропаганды и агитации

Отлично трудится над выпол
нением заказов для сельского 
хозяйства бригада слесарей за
вода «Сибэлектромотор», кото, 
рой руководит Д. И. Цыплаков.
Этот коллектив соревнуется за 
звание бригады коммунистиче
ского труда. .. .............................«■«■■ш .*.»

Недавно бригада закончила ■ 
ремонт генератора для Губин- •
ской фермы совхоза «Рыбалов. ■ двадцать два

кружка 
и семинара
в  новом учебном . году зна

чительно увеличивается число 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников н служащих 
завода «Томкабель», желающих 
глубоко изучать марксистско- 
ленинскую теорию.

4jro6bi полнее удовлетворить 
идейные запросы ■ трудящихся 
завода, партийный комитет уве
личил число кружков и семина
ров. Особенно много желающих 
заниматься в кружках по изу
чению конкретной '“ 'экономики, 
промышленных предприятий. 
Всего в этом году на заводе бу
дет работать 22 кружка и семи
нара, это намного больше, чем 
было в прошлом учебном году..

Двенадцать человек изъяви- 
.ли желание' учиться в вечернем 
университете марксизма-лени
низма и на одногодичных кур
сах пропагандистов.

Кабинет политического про
свещения на общественных на
чалах пополняется и литерату
рой, стендами, витринами и фо
товыставками в помощь пропа
гандисту и агитатору.

могут назвать немало партийных ор
ганизаций, которые слабо ведут мас
сово-политическую работу о населе
нием по месту жительства. Многие 
агитаторы забыли дорогу к  трудя
щимся.

Ну, а что же делается практиче
ски для того, чтобы^уяучнгать^ агита
ционно-массовую работу?

Секретарей парторгаш йций и за
ведующих агитколлективами города 
собирали в отделе пропаганды и аги
тации горкома. Им говорили, как орт 
ганйзовать работу агигплощадок, по
стоянно действующих агитпунктов. 
Но сдвигов мало. Не в том ли ошиб
ка работников отдела пропаганды и 
агитации горкома, что они пока за
нимаются больше уговорами, совета
ми, но мало проверяют выполнение, 
мало требуют ответственности за по
рученное дело?

В последнее время в городе слабо 
используются такие действенные 
формы агитационно-массовой работы 
с населением, как воскресные чте
ния, вечера вопросов и ответов.

Ослабла' агитационно-массовая ра
бота и на площадках при домоуправ
лениях.

В городе есть немало хороших аги
таторов, агитколлективов, использу
ющих самые разнообразные формы 
работы с населением. ПартийньБм ор
ганизациям, отделу пропаганды и 
агитации горкома надо широко рас
пространять их ценный опыт. У 
агитаторов не должно быть каникул 
в их почетной й ответственной рабо- 

;Те.
Т. ЮРЬЕВА.

Целинная,
„космическая"

иадля.
(ТАСС). Жатка, которой за пол- 
месяца можно скосить не менее 
тысячи гектаров хлебов, испыта
на в, Петропавловсксим совхозе. 
Это — обычная жатка 
«ЖРБ-4,9», приспособленная, 
для работы на высоких скоро
стях.

Агрегат работает на скорости 
18— 22 километра в час. Днев
ная производительность его — 
более ста гектаров.

Переоборудовать жатку МОЖ1Н0 
в мастерской любого хозяйства.,, , —  ,—  ,, ,w« л^иито ли-злисгва.

РечЬ идет о мебели
Наряду с другими отраслями мест

ной промышленности в Томской об 
ласти растет производство мебели. 
Здесь имеются хорошо оборудован
ные предприятия: «Краснодеревец», 
фабрики —  мебельная № 1, мягкой 
мебели и Богашевская фабрика гну
той мебели. Мебель выпускают и рай
онные промкомбинаты.

После X X II съезда КПСС облиспол 
ком пересмотрел семилетний план 
производства мебели, увеличив его на 
последние четыре года семилетки в 
два раза.

Чтобы выполнить этот план, ра
ботникам мебельного. производства 
нужно широко использовать имею
щиеся резервы.

Но производственный план по вы
пуску мебели за первое полугодие 
выполнен предприятиями областного 
управления местной промышленности 
на 97,7 процента.

Значительное количество продук
ции недодала фабрика «Краснодере
вец». Это произошло из-за ряда при
чин.-Дирекция фабрики упустила из 
виду, что при расширении производ
ства прежняя лесосушилка не обес
печивает потребностей фабрики. На
чали ее реконструкцию, но ведут ее 
медленно.

В таком же положении находятся
* HOB фаорикя № 5, инженерно-строи- Богашевская фабрика гнутой мебели

и мебельное отдейние Колпашевско- 
го горпромкомбината, где дальнейше
му увеличению выпуска продукции 
мешает малая пропускная способ
ность лесосушилок.

Облмесгпром должен помочь сво
им предприятиям расширить сушиль
ное хозяйство.

Хочется поставить и такой вопрос. 
Целесообразно ли завозить фанеру 
издалека? Б пос. Орловка ведется 
строительство фанерного завода. Сле
довало бы быстрее его достроить и 
обеспечить производство фанеры на 
месте.

Немало недостатков имеется со 
снабжением мебельщиков лесопило- 
материалами, поступающими с лесо
пильных заводов облместнрома., Пи
ломатериал нередко поступает низко
сортный, с грубыми пороками древе
сины вплоть до гнили. Повышение 
качества древесины —‘ важный ре
зерв для улучшения производства ме
бели.

Следует улучшить подготовку вы
сококвалифицированных кадров ра
ботников мебельной промышленности, 
как рабочих, так и среднего техниче
ского состава.

Качество мебели, выпускаемой 
томскими предприятиями, за послед

ние годы улучшилось. Но не все м е -' 
бельные предприятия перешли на 
покраску мебели по способу пульве
ризации. Например, на фабрйке 
«Краснодеревец» до сих пор продол
жают работать вручную —  старьщи 
приемами. А ведь новый способ 
улучшает .качество мебели и под
нимает производительность труда.

Ассортимент мебели еще далеко не 
полностью удовлетворяет запросы на
селения. Трудно купить в магазинах 
гнутые венские стулья, диван-кро
вать, кухонный стол, этажерку, тум
бочку для телевизора. Нет стеллажей 
для книг. Такие изделия вырабаты
ваются нашими предприятиями в не
значительном количестве.

Томичи не могут сделать индиви
дуальные заказы на мебель: пред
приятия их не принимают. А ведь 
для приема индивидуальных заказов 
можно было организовать мастерскую 
или отдельный це«с при мебельной 
фабрике.

Предприятия мебельной промыш
ленности. Томской области имеют ши
рокие возможности для того, чтобы 
выпускать больше высококачествен
ной и разнообразной мебели. Необхо
димо полнее использовать эти воз
можности.

К. СКОРОХВАТОВ,
депутат Томского городского Сой«9,
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Три года работа- 
®т в Томске на
родный универси
тет культуры. Под
водя некоторый 
итог его работы, 
можно сделать вывод: универси
тет помог большому количеству слу" 
шателей познакомиться с проилведе* 
ЛИЯМИ музьпсального и изобразитель
ного искусства, литературы и кино, с 
новейшими достижениями науки я 
техники.

Народный университет позволяет 
на общественных началах привлечь 
к  пщрокой пропаганде знаний среди 
трудящихся большой круг ученых, 
инженерно-технических работников, 
работников искусств.

В этом смысле работа народных 
университетов прямо отвечает обра
щению ученых Сибирского отделе
ния Академии наук ССОР, призвав
ших работников науки, инженеров и 
техников, работников искусства ум
ножить свои усилия по распростра' 
нению знаний, новейших достиже-» 
ний науки и техники среди широких 
масс трудящихся.

Нам хочется сегодня работу Том
ского городского народного универ
ситета культуры проанализировать 
с точки зрения распространения на
учно-технических знаний.

Занятия технических факультетов 
проходили в институтах, научных 
учреждениях и на предприятиях горо
да, богатых высококвалифицирован
ными кадрами, в тесной связи с Об
ществам по распространению полити
ческих и  научных знаний.

Чтобы полнее удовлетворить за
просы трудящихся и привлечь к  
пропаганде знаний более широкий 
круг специалистов, работа народного 
университета в прошедшем учебном 
году b in a  перестроена: факультет
новейших достижений науки и тех
ники  был разделен на пять самосто
ятельных факультетов, что позволи
ло углубить специализацию циклов 
занятий.

Были организованы факультеты: 
атомной энергетики, радиотехники 
и  электроники, астронавтики, строи
тельства и архитектуры, химии. Все 
они базировались на родственных 
факультетах высших учебных заве
дений, научно-исследовательских ни-,

Прошло три года
ститутах и  планетарии. Были орга
низованы общественные деканаты фа
культетов, в состав которых вошли 
цредставители общественных орга
низаций институтов, научных уч
реждений, а также промышленных 
предприятий. Деканами были ут
верждены опытные и авторитетные 
научные работники.

Опыт прошлого года показал, что 
увеличение факультетов дало свой 
результат: расширился K pF  слушате
лей, содержание работы многих фа
культетов было более приближено к  
жизни. И, наконец, к  работе по про
паганде знаний было привлечено 
больше ученых и  инженеров-произ- 
водственников.

Многие занятия народного уни
верситета заслуживают высокой 
оценки. Большая организаторская 
работа декана факультета радиотех
ники и  радисюлектроники доцента по
литехнического йнстигута А. Н. Ди
денко, декана факультета атомной 
энергетики —  руководителя одной из 
лабораторий научно-исследователь
ского института доцента А. К. Бере
зина и  других обеспечила высокий 
уровень большинства занятий. Науч
ные работники города своим участием 
обеспечивают работу всех факульте
тов научно-технического профиля и 
правильно понимают свои обязанно
сти по пропаганде новейших дости
жений науки и  техники среди насе
ления.

В прошлые годы выявился 
серьезный недостаток в работе на
шего университета. На занятиях не
которых факультетов былс ма
ло рабочих. Так, несмотря на нали
чие ряда крупных заводов электро
технической промышленности, заня
тия факультета радиотехники и 
электроники посещались работника
ми производства слабо.

Были сделаны попытки ввести в 
наши деканаты инженерно-техниче
ских работников родственных фа-

Отвечаем на вопросы читателей

Среднее образование— 
заочно

Военнослужащий В- Н. Вагавв. шофйр автохозяйстаа № 2 
И. А , Андреев, колхозник на Чаннекого района В, И . Картавдо® 
просят рассказать о том, как можно заочно получить образава- 
ииа в объеме средней школы. На этот вопрос отвечает и. о. ди
ректора Томской областной заочной средней школы А . Кудрин.

. в  нашей стране трудящимся созда
ны все условия для получения обра
зования. С каждым годом расотряет- 
ся сеть общеобразовательных сред
них и  воеьмилетних школ, школ ра
бочей и сельской молодежи. Но есть 
люди, которые по различным причи
нам не могут учиться в этих школах.

Тогда они должны учиться заочно. 
‘Директорам средних и  восьмилетних 
школ, а также школ рабочей моло
дежи предоставлено право организо
вать заочное отделение или учебные 
группы для желающих учиться заоч
но.

Кроме того, в каждой области есть 
заочные средние школы, имеющие 
учебно-консультационные пункты. 
Так, в Томске работают учебно-кон- 
культационные пункты при школах 

17, 46, на некоторых пред
приятиях. При школе >Г2 8 открыто 
заочное отделение. Заочные отделе
ния открыты также при школах ра
бочей молодежи, в Асине и Еолпаше- 
ве. В селах при каждой восьмилет
ней и средней школе организуются 
учебно-консультационные пункты и 
учебные группы для заочников.

Желающие учиться заочно долж
ны  подать заявление с документом об 
образовании и справкой с места ра
боты директору областной заочной 
школы (Томск, ул. К. Маркса, 31) 
или директору средней школы, при 
которой есть консультпункт. В селах 
документы подаются директору бли
жайшей восьмилетней или средней 
школы.

Бывает так, что поступающий не 
может предъявить документ об обра- 
зованш. Тогда он обязан выполнить 
проверочные работы по программе то
го класса, который когда-то закончил 
последним.

После зачисления заочник полу
чает зачетную книж ку , в которой 
изложена программа учебы и  уста
новлены сроки сдачи зачетов. В со- 
отЕететвии е программой учащийся 
работает над учебником, получает 
консультации в той школе, где он 
принят для обучения.

По окончании учебного года заоч
ники, сдавшие все экзамены, пере
водятся в следующий класс, а уча
щиеся выпускных классов сдают вы- 
цускные экзамены.

Некоторые заочники не могут по
сещать консультации и сдавать за
четы в школе. Они обязаны выпол
нять по всем предметам контрольные 
работы, а затем сдавать экзамены по 
всем предметам учебного плана.

Работающим заочникам предостав
ляется один свободный от работы 
день в неделю или сокращается соот- 
ветствеино рабочий день (при эхом 
сохраняется 50 процентов заработной 
платы).

С каждым годом число обучающих
ся заочно растет. Это говорит о том, 
что такая форма учебы очень удобна.

А. КУДРИН,
и. 0. директора областной заоч
ной школы.

культету нреднриатий. Но некоторые 
из них принимали слабое участие *
работе деканатов.

Все это говорит о том, что обще
ственные организации миотих пред
приятий и  учреждений, для работни
ков которых и создан университет, 
не участвуют в их деятельности. Си
лами же одних ученых организацион
ные вопросы работы университетов 
не решить.

Созданный недавно при горкоме 
КПСС совет народных университетов 
решил организовать в новом учебном 
году следующие народные универси
теты но вопросам новейших дости
жений науки и техники: универси
тет электроники и  автоматики, бази
рующейся при Доме культуры элек
тромеханического завода и политех
ническом институте; университет
технического прогресса при Доме 
культуры ГРЭС-П; университет
технического прогресса при Доме 
культуры завода «Томкабель» и клу
бе подшипникового завода. При пла
нетарии будет работать университет 
космонавтики.

В новом учебном году работа на
родных университетов будет больше

приближена к 
предприятиям. Со
веты факультетов 
будут создаваться 
на крупных пред, 
приятиях, на базе 

их домов культуры или клубов. При 
этом предполагается, что в совет 
университета, кроме ученых, войдут 
представители общестшенных орга
низаций этого и  соседних родствен
ных предприятий, что облегчит ре
шение организационных вопросов по 
работе со слушателями.

Такое приближение народных 
университетов к  предприятиям ::оз- 
волит лучше учесть желания, запро
сы слушателей, сделать занятия бо
лее конкретными, отвечающими на 
запросы работников и узкого профи
ля, При такой организации универ
ситетов есть возможность использо
вать их для развертывания работы 
по рационализации и изобретатель
ству и т. ц.

В советы университетов надо вы
брать инициативных, знающих спе
циалистов.

Хорошая работа народных уни
верситетов культуры —  залог ус
пешного решения многих вопросов 
коммунистического воспитания тру
дящихся.

А. ЛИСОВСКИЙ, 
заместитель председателя го- 
родскога совета наредных уни
верситетов, нандидат техниче
ских наук.

Р а с т е н и я  
под на рк озо м
Мы привыкли слышать, что ботаники и физиологи неустанно 

ищут новые средства, чтобы усилить рост растений, сократить 
сроки их развития, увеличить урожайность. Однако ныне уче
ные работают и в противоположном направлении. В лаборатории 
Института физиологии растений Академии наук СССР, руково
димой членом-корреспондентом Академии профессором Юрием 
Ракитиным, ведутся опыты по искусственному торможению 
жизненных процессов в растениях. Зачем?

,V

Усыпленная свекла
— Если вы думаете. — гово

рит Юрий Ракитин, — что вы
растить хороший урожай сахар
ной свеклы — это уже полный 
успех, то, к  сожалению, оши
баетесь. Успеть вовремя пере
работать весь урожай, избежать 
порчи корня, получить как мож
но больше сахара — вот дру
гая нелегкая задача.

Сахарная свекла — каприз
ная культура. Ее очень трудно 
хранить. Поэтому период саха
роварения короток — от 1 сен
тября до 1 февраля, не дольше. 
За эти пять месяцев все пере
рабатывающие заводы старают
ся уложиться в срок, лихора- ’ 
дочно работают. Но не всегда 
успевают. Нельзя ли найти аб -' 
солютно надёжный" сФособ хра
нения сахарной свеклы?

Обычно свеклу складывают 
в кагаты и укрывают землей и 
соломенными матами. Перед 
этим обязательно срезают бот
ву н всю верхнюю часть корня, 
где есть почки. Если их не 
снять, они быстро начинают 
развиваться и поглощают сахар 
свеклы. Однако эта операция 
уничтожает до семи процентов 
ценного корня. Кроме того, очи
щенная «ранеяаяь свекла за
гнивает.

А  что если каким-нибудь об
разом усыпить почки? Тогда 
можно не ранить корень, а зна
чит избежать отходов: не будет 
попусту расходоваться сахар.
~  Такой наркоз, очень недоро
гой, и был найден в лаборато
рии профессора Ракитина,

Ученый предложил за десять 
дней до уборки урожая обрыз
гивать плантации сахарной 
свеклы раствором ГМ К  — гид- 
разидом малеиновой кислоты. 
Препарат по сосудам листвы 
попадает в почки и усыпляет 
их. Такую свеклу можно скла
дывать в хранилище, срезав 
лишь одну ботву. ГМ К безвре
ден для человека.

Новый способ даст большой 
экономический эффект. От тон
ны свеклы, обработанной препа
ратом ГМ К, можно получить на 
25— 30 процентов сахара боль
ше, чем от такого же количест
ва необработанной.

Лагерь стал родным домом

в  этом сезоне препарат ГМ К 
пройдет широкие испытания на 
полях многих хозяйств.

Клубни
в смирительной 

рубашке
Известно, как трудно хра

нить семенной картофель, осо
бенно в южных районах. Чуть- 
чудь повысится температура 
воздуха, и клубни немедленно 
оперяются нежньши ростками. 
Такие клубни для посадки не 
годятся.

Южане за лето могли бы вы
растить два урожая ,Jкapтoфeля. 
К  весенней посадке‘ они кое- 
как. с большими потерями до- 
дерр£Йвают семенной' материал. 
А  6 ''летней;" июльской — не 
приходится и думать. Вот поче
му семенной картофель завозят 
из северных областей. А  это 
стоит настолько дорого, что не
редко приходится отказываться 
от летней посадки.

Выход предложил профессор 
Юрий Ракитин и,его сотрудни
ки, Они нашли дешевый препа
рат для искусственного тормо
жения прорастания семенного 
картофеля. Это ТБ — кристалли
ческое вещество, производное 
от бензола, смешанное с пыле
видной глиной. Осенью им пе
ресыпают клубни, как бы наде
вают на них смирительную ру
башку. До той поры, пока не 
потребуется, жизнь в них не 
пробудится. За месяц до посад
ки клубни яровизируют, рас
кладывая в светлом помеще
нии.

Обработанный картофель 
сохраняют почти полностью не 
только к  первой, но и ко вто
рой, летней посадке. Потери на 
одну то'нну. составляют не боль
ше 50 килограммов.

Опыты искусственного тормо
жения жизни в семенном кар
тофеле успешно проведены в 
Крыму, Молдавии, Средней 
Азии, Казахстане, в Ставро
польском и Краснодарском 
краях. Результаты показали, что 
обработка порошком ТБ не ска
зывается отрицательно на по
томстве, качество клубней не 
ухудшается и нередко повы
шается урожай.

Этой осенью южные хозяйст
ва смогут начать внедрение но
вого метода. Производство пре
парата ТБ  освоено. .

Оксана ЧЕРНИКО ВА.
(АПН).
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Ha снимке: новый клуб Томского пгаалопропиточ- 
ного завода. В здании зрительный зал на 200 мест,

большое фойе, библиотека с читальным залом, хоМ'< 
наты для работы кружков самодеятельности.

Фото Ф. Хитринеоича.

В ЗЯ ТО Ч Н И Ч Е С ТВ У 
НЕПРИМ ИРИМ УЮ  ВОЙНУ

Летом прошлого года Самусьское 
поселковое отделение милиции Том
ского района привлекло к  уголовной 
ответственности за обман покупате
лей продавцов магазина отдела рабо
чего снабжения ремонтно-зксппуата. 
ционной базы Шевцову и Немцеву. 
Тогда, чтобы избежать ответственно
сти, Шевцова предложила начальни
к у  отделения милиции взятку. Она 
былд судима, и по совокупности пре
ступлений приговорена нарсудом 
Томского района к  3 годам лишения 
свободы.

За последнее время Факты взя
точничества вскрыты и в ряде дру
гих организаций.

Начальник Парбигской конторы 
связи Книтель выдал трудовую 
кни ж ку  гражданке Вишнаускиене, в 
которой указал, что она в течение 
последних 18 лет работала в конто
ре связи почтальоном. Фактически 
Вишнаускиене работала почтальо
ном в колхозе. За это Книтель полу, 
чил взятку —  несколько граммов 
золота. Вишнаускиене, воспользо
вавшись фиктивной трудовой книж 
кой, незаконно получила свыше 2 
тыскч рублей пенсионного пособия. 
Виновные привлечены к  ответствен
ности.

Председатель областного совета 
добровольного спортивного общества 
«Труд» Устюжанин и директор ста
диона «Труд» Каич вымогали и полу
чали взятки от руководителей ино
городних футбольных команд, прово
дивших товарищеские игры в Томске.

Некто Шрамченко по поручению 
группы колхозов Алма-Атинской об
ласти, на протяжении 1960 и 1961 
годов производил отгрузку лесома
териалов из Томска в Казахстан. 
При этом он вступал с отдельными 
руководителями организаций в не
законные сделки. С помощью взя
ток он получал от них лучшую дре
весину, автотаанспорт, , железнодо
рожные вагонь!, а также фиктивные 
счета на лес. Директор Томской ба, 
зы по сбору и реализации тары Рыя- 
кевич и старший бухгалтер Данилов 
получили с Тойского лесоперева-

Вдвое болЬше
в  декадник сбора металлоло

ма, который проводился в Том
ске. комсомольская организация 
завода «Сибэлектромотор» 
наметила со|брать и сдать 15 
TOIHH лома.

Хорошо организовали сбор 
лома комсомольцы ■ литейного 
цеха, сдавшие 12 тонн. Комсо
мольцы цеха № б сдали 8 тонн, 
цеха № 2 — две тонны 700 ки
лограммов.

Всего комсомольцы завода 
собрали за декаду и сдали 
30 тонн лома,

А . НАДИН.

лочного и деревообрабатывающего 
комбината для хозяйственных нужд 
100 кубических метров круглого ле
са. Этот лес они передали Шрам, 
чен'ко. Одновременно Рынкевич и 
Данилов предоставили ему железно
дорожные вагоны. За оказанную ус
лугу Рынкевич и Данилов получи
ли от Шрамченкэ 450 рублей и 3 
контейнера с медом и другими про
дуктами.

Учитывая большую опасность взя
точничества, Президиум Верховно
го Совета СССР 20 февраля 
1962 года издал Указ «Об уси

лении уголовной ответственности за 
взяточничество». В соответствии с 
этим Указом, уличенные во взя
точничестве могут быть осуждены 
к  лишению свободы на срок до 15 
лет с конфискацией имущества и 
последующей ссылкой в отдаленные 
местности страны, а при отягчаю
щих вину обстоятельствах —  к 
смертной казни. Значительно уси

лены также меры уголовного нака
зания за посредничество во взяточ
ничестве.

Основатель нашей партии и го

сударства В. И. Ленин был беспо
щаден к  взяточникам. Он ставил их 
в один ряд со злейшими врагами 
революции. 30 марта 1918 года 
В. И. Ленин написал проект поста
новления Совнаркома, в котором 
требовал создания судов «действи
тельно скорых и действитель
но революционно-беспощадных к  
контрреволюционерам, взяточникам и 
дезорганизаторам, нарушителям дис
циплины».

Советское государство. Коммуни
стическая партия ревзительно и по
следовательно ведут борьбу за иеко- 
ренение взяточничества и других 
преступлений.

Широкое участие в борьбе со 
взяточничеством должна принимать 
и  наша советская общественность. 
Надо создать вокруг взяточников об. 
становку всеобщего презрения и 
бойкота, активно разоблачать люби
телей легкой наживы. Нужно ве
сти непримиримую войну и против 
различного рода подачек, чаевых, 
магарычей.

Н. РУДОЙ, 
заместитель начальника УВД 

облисполкома.

Позаботиться 
о „неорганизованных"

(Письмо в редакцию)
Хорошо в жаркий летний день по

быть в тени раскидистых, высоких 
деревьев. На свежем воздухе, среди 
зелени отдыхают в саду имени Пуш
кина, расположенном недалеко от
центра г. Томска, ребята из город
ского пионерского лагеря. В лагере 
есть воспитатели, баянист, физкуль
турник, пионервожатые. Досуг ребят 
организован интересно и с пользой.

Но сад может вместить во много 
раз больше детей, оставшихся на ле
то в городе. В сад приходят отды
хать дети из детских садов, школь
ники. Какой прием находят они
здесь, все ли сделано для того, что
бы они могли хорошо отдохнуть, по
играть?

Стоит пройти по саду, ка к  в гла
за бросится неряшливый вид аллей, 
игровых площадок. Даже клумбы не 
иоливаются как  следует, и часть цве
тов засохла. А ведь можно было 
привлечь к  уходу за цветами ребят, 
они с удовольствием взялись бы за 
это дело. Мало игр и  развлечений—  
неисправная карусель, пара каче
лей-досок и лестница. Вот и все 
«снаряды». Несколько «счастливчи
ков» пользуются этим, а десятки ре
бят только смотрят издали.

С ребятами, не отдыхающими в 
лагере, в саду никто не занимается, 
они предоставлены самим себе. А 
ведь можно было привлечь к  рабо-

Тишину утра нару
шает выстрел. Так па 
сигналу стартового пи
столета начинается но
вый день в палаточном 
лагере детской спор
тивной школы. 18 па
латок ’двумя рядами 
раскинулись у речки 
Басандайки в районе 
станции Богашево.

Здесь отдыхают 40 
юных спортсменов. 
Каждое утро они встре
чают зарядкой, ку
паньем, подъемом фла
га.

ш

+V4 -в-уй-04«S ^
После завтрака, при

готовленного дежурны
ми, ребята отправляют
ся на поля совхоза 
«Томский». Незаметно 
пролетает время, если 
спорится работа (см. 
фото).

Но вот наступает время тренировок, спортивных игр. К  услугам детей 
больное поле, баскетбольная и волейбольная пло щадки.

Текст и фото Вл. ПАНОВА.

настольный теннис, фут-

После выступления газеты „Нрасиов знамя"

„Стройка 
показательная— 

темпы 
черепашьи*'

Под таким заголовком в нашей 
газете 25 мая была опубликована 
статья, в которой отмечались низ
кие темпы строительства Томского 
гормолзавода.

Как нам сообщил начальник уп
равления строительства и дромыш- 
левности стройматериалов совнар
хоза ю в. Борисов, статья правиль
но отмечает неблагополучие дел на 
важной стройке.

Управлением строительства и 
трестом «Промстрой» рассмотрен 
вопрос об ускорении строительства. 
Вместо будущего года, как это 
предполагалось ранее, завершение 
строительства завода намечено на 
ноябрь этого года.

Разработаны совмещенные гра-мышленноети совнархоза сообще-
фики выполнения строительных и 
специализированных работ. На 
стройке в настоящее время рабочих 
220 человек. Стройплощадка обес
печена необходимыми механизма
ми: башенным краном, бульдозе
ром, тремя подъемниками, четырь
мя бетонорастворомешалками, шту' 
натурным агрегатом и другой тех
никой. Улучшены организация 
труда, хранение и использование 
материалов. Начато сооружение 
теплотрассы.

Но работы на этой стройке мо
гут задержаться по вине заказчика 
— работников управления мясо
молочной промышленности совнар
хоза, Не решены до конца вопросы 
финансирования строительства. Ди
рекция строящегося завода до сих 
пор не обеспечила строителей 460 
кубометрами торфоплит, а также 
вентиляторами, калориферами, 
транспортерами н некоторым дру
гим оборудованием и материалами.

Редакция ждет от руководителей 
управления мясо-молочной иро

ния о том, что принимается ими для 
ускорения строительства гормолза
вода. .

„Мощность
завода

не используется**
Под таким заголовком в № 132 

нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой расска
зывалось о том, что из-за отсутст
вия заказов производственные 
мощности асфальтового завода уп
равления карьерами используются 
^ ш ь  наполовину.
) Как нам сообщил заместитель 

начальника управления строитель
ства и промышленности строймате
риалов совнархоза тов. Рудницкий, 
управление механизации, являю
щееся основным потребителем за
вода, подготовило большой фронт 
работ для укладывания асфальта.

те с детьми пионеров, комсомоль* 
цев. Тогда и «неорганизованным» 
ребятам будет интересно.

В саду можно хорошо организо
вать летний отдых маленьких томи
чей, нужно только, чтобы за это 
взялись по-настоящему Дом пионе
ров, комсомольские. организации го
рода.

Г. ДЕРЕВЯННИНОВ.

Отвечаем 
на письма наших 

читателей
Томский район, тоа. ЮНУСОВУ
вы писали в редакцию газеты 

-красное знамя>> об отсутствии 
медицинского работника в Вола* 
шереченском фельдшерско-аку- 
шорском пункте лесозавода 12.

По сообщению заместителя 
председателя Томского райис
полкома _тоа. Рухина, в больше*

- Реченскии медпункт направлен 
фельдшер, Администрации лесе* 
завода предложено обеспечить 
медицинского работника кварти* 
рой и отремонтировать помещение пункта.

V
с. Парабель, тов. ПИНТУСОВУ
О плохом качестве хлеба, вы

пекаемого хлебопекарней Пара- 
вельского рзбкоопэ, и о недостат* 
ках в торговле сообщали Вы в 
своем письме.

Заместитель председателя прав
ления Томского облпотребсоюза 
тов. Болбот сообщил, что факты 
подтвердились. Вопрос о работе 
хлебопекарни и торговле хлебом 
рассмотрен на заседании прав
ления Парабельсного райпотреб
союза. Заведующий хлебопекар- 
ней тов. Литваков серьезно пре, 
дулрежден. Правление потребо
вало от председателя рабкропа 
тов. Мелюкова немедлеиного уст
ранения указанных недостатков.

V
Мо^пчановский район, тов. СКО- 

РОБОГАТОВУ.
I Из управления связи, куда мы 
I посылали Ваше письмо о грубо

сти телефонистки Молчановской
Йаиониой конторы связи тов.

амон, нам ответили, что письмо 
обсуждали на производственном 
совещании работников телефон* 
НОИ станции конторы связи. По
ведение телефонистки Мамон 
осуждено коллективом.

*»•
Томский 

КОВУ
Вы писали в редакцию газеты 

«Красное знамя» о нарушении 
трудовой дисциплины бригадиром 
дойного гурта фермы № 3 “ ахта- 
мышевского совхоза Томского 
района Р. А, Штро.

Секретарь партийного комитета 
Тахтамышевского совхоза тое- 
Казанов сообщил нам, что Ваше 

I письмо Обсуждалось на заседа
нии парткома в присутствии уп
равляющего, зоотехника Э-й фер
мы, а также Штро, на которого 
наложено взыскание. С работни
ками фермы проведено производ
ственное совещание по вопросу 
повышения продуктивности ж и , 
вотноводетва и укрепления тру* 
довой дисциплины, * - - -

район, тое, ЧЕШУЯ*
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СВИДЕТЕЛЬСТВО
плодотворного сотрудничества

БХИЛАИ, 18 июля. Корр. ТАСС 
Б. Васильев передает:

«Для развития советско-индий- 
скего сотрудничества существуют 
все возможности, и я думаю, эти 
возможности будут полностью ис
пользованы. Бхилайский завод —  
яркое тому свидетельство», —  за
явил находящийся здесь министр 
стали и  тяжелой промышленности 
Индии Субраманиам в ответ на во
прос корреспондента ТАСС о пер
спективах советско-индийского 
технического сотрудничества.

Наш зашод работает хорошо. В 
этом заслуга всего коллектива, и 
в том числ(| советских специали
стов, заявил генеральный дирек
тор Бхилайского завода Суку Сен. 
Здесь выросли отличные кадры 
индийских специалистов, продол
жал он. Мне пришлось побывать 
в Англии, ФРГ и СССР, заявил он, 
и  знакомиться с системой под
готовки кадров в этих странах, и, 
по моему мнению, наилучшей из 
них является советская система. 
Роль советских специалистов на 
Бхилаи, продолжал Суку Сен, не 
ограничивалась передачей техни
ческих знаний и опыта. Их добро
совестное отношение к  труду, к  
своим обязанностям очень поло
жительно действуют на наших ра
ботников и в большой степени спо. 
собствовали созданию на заводе

хорошего коллектива. У нас сло
жились хорошие традиции, и зада
ча сейчас состоит в том, ' чтобы 
сохранять и развивать эти тради
ции.

Несколько дней назад, расска
зал Суку Сен, Бхилаи посетили 
американские специалисты, рабо
тающие в Бокаро, чтобы ознако
миться с заводом. На мой вопрос 
об их впечатлениях американцы 
ответили: «Мы не можем сказать, 
что это плохой завод, поскольку 
он уже достиг запланированных 
мощностей и успешно работает». 
Это заявление, отметил Суку Сен, 
—  весьма знаменательное призна
ние.

Я думаю, сказал он в заключе
ние, что и  в дальнейшем совет
ско-индийское сотрудничество бу
дет приносить такие же прекрас
ные результаты, какие мы видим 
сейчас на БхиЛаи.

Главный инженер строительства 
Пуртей Сингх заявил, что его 
опыт совместной работы с совет
скими людьми во время строитель
ства завода убедил его в том, что 
это . добросовестные, опытные, 
энергичные работники. С ними 
приятно трудиться, подчеркнул он. 
Сотрудничество с Советским Сою
зом —  это то, что сейчас, по-мое
му мнению, нужно Индии, сказал 
Пуртей Сингх.

Н. с. Хрущев 
призывает 
к разуму

БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС). 
Сообщая на первых полосах о 
беседе Н. С. Хрущева с группой 
американских журналистов, се
годняшние газеты ГДР подчер
кивают, что глава Советского 
правительства еще раз подтвер
дил сгремлеяне к  всеобщему и 
полному разоружению, к  подпи
санию германского мирного до
говора и прекращению сущмт- 
вующего ныне положения в За
падном Берлине, когда ятот го
род фактически превращен в во
енный плацдарм.

Н. С. Хрущев призывает 
С Ш А к разуму, указывает «Ба- 
уэрнэхо».

Никакая угроза, подчеркивает 
газета «Трибюяе», не сможет 
воспрепятствовать заключению 
мирного договора. Газета «Дер 
морген» выделяет то место из 
беседы, где Н. С. Хрущев гово
рит о наличия у  Советского Со
юза точных противоракетных 
средств.

Нет непреодолимых препететеий 
для сотрудничества между COOP и США

В А Р Ш А В А , 18 'июля, 
(ТАСС). Сегодня польская ■ пе
чать уделяет главное внимание 
беседе Н. С. Хрущева с группой 
американских журналистов. Га
зеты публикуют беседу главы 
Советского правительства под 
заголовками, набравнымн круп
ным шрифтом: «Мы хотим иметь 
самые лучшие отношения с Сое- 
даненными Штатами Америки»: 
«Нет непреодолимых препятст
вий для развития сотрудничест
ва меж|Ду Со1ветоким Союзом и 
СШ А»: «Оккупация Берлина
уже не в интересах стран, вое

вавших против гитлеровской 
Германии».

Глава Советского правитель
ства, отмечает газета «Глос пра- 
цы». подчеркнул, что развитию 
советско-американских отноше
ний мешает то, что Соединенные 
Штаты Америки ваяли на себя 
неблагородное лидерство в борь
бе с коммунизмом.

СССР, подчеркивает «Трибу
на люду», готов в любое время 
подписать соглашение о разору
жении, уничтожении ядерного 
оружия и прекращении на веч
ные времена всех видов ядер- 
ных испытаний.

Большое внимание

В Комитете 18-ти по разоружению

НЬЮ -ЙОРК, 18 июля. 
(ТАСС). Беседа Н. С. Хрущева с 
группой американских журнали
стов широко освещается пе
чатью Соединенных Штатов. Га
зеты Нью-Йорка, Вашингтона и 
многих других городов страны 
на первых полосах по|Д к р ^ н ы - 
мя заголовками помещают под
робное изложение его высказы
ваний по важнейшим проблемам 
современности и обсуждают по
зицию Советского Союза в отно
шении всеобщего и полного раз
оружения, решения вопроса о 
Западном Берлине и других 
международных проблем.

Большинство газет выделяет 
заявление Н. С. Хрущева о том, 
что Советский Союз имеет гло
бальную ракету, которая не под

дается уничтожению никакими 
антиракетными средствами, и 
что он обладает также точными 
и аффективными антиракетными 
средствами.

Некоторые американские 
журналисты, принимавшие уча
стие в беседе, в специальных 
статьях, написанных ими для 
своих газет или для американ
ских информационных агентств, 
делятся своими впечатлениями. 
Президент американского обще
ства газетных редакторов, глава 
делегации. Ли Хилзс заявил: 
«Не прибегая к  запискам, он 
(Н. С. Хрущев) анализировал 
самые сложные вопросы и отве
чал на них. Он выражался не
обычайно ясно».

Ш ЕН ЕВА, 18 июля. Спец, корр 
ТАСС Я. Мазор передает: Сегодня 
состоялось третье после месячного 
перерыва пленарное заседание Ко
митета 18 государств по разоруже
нию. Представители С Ш А  и Анг
лии успели выступить на этих засе
даниях по нескольку раз. Сегодня 
держали речи также и их союзники 
по НАТО — делегаты Италии и 
Канады. Но участники сове11цания 
так и не услышали от них ни одно
го нового предложения, которое 
шло бы навстречу позиции Совет
ского Союза. Мало того, они, прИ' 
энавая на словах положительное 
значение того факта, что Советский 
Союз внес в свой проект договора 
о всеобщем и полном разоружении 
ряд дополнений и уточнений, учи
тывающих пожелания западных 
держав, тут же по существу отвер
гали эти предложения.

Глава делегации ПбАьшй 
М . Ляхе очень метко охарактеризо-

СОЗДАНИЕ
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ ЗАНЗИБАРА

РАБАТ, 19 июля. (ТАСС). На Зан~ 
аибаре (английский протекторат, 
расположенный на островах близ 
восточного берега Африки) создана 
Коммунистическая партия. Об этом 
заявил генеральный секретарь пар
тии Абдуррахман Мохамед, сообща
ет агентство Магриб Араб Пресс.

Агентство сообщает также, что 
одновременно на Зангибаре создана 
Лига коммунистической молодежи.

Е0ММ7ВВСТЫ 
ВОБЁЖДАЮТ 
НА ВЫБОРАХ

ТОКИО. 18 июля. (ТАСС). Газе
та «Акахата» сообщает о новьк ус
пехах коммунистов на проходящих 
в Японии выборах в местные орга
ны, самоуправления. В городе Сага- 
ва (префектура Коти) впервые про
шли в городское собрание два пред
ставителя местной организации 
Коммунистической партии Тэцуна- 
ри Китагава и Тоиохэй Тимура. В 
городе Курэха (префектура Тояма) 
также впервые избран в муниципа
литет коммунист — Наоиоси Вата- 
набэ. В три с половиной раза боль
ше голосов, чем на прошлых выбо
рах в муниципальное собрание го
рода Наосацу (преф. Ниигата), по
лучил кандидат КП Я  Такао Такаха- 
си.

вал позицию западных держав. Об
ращаясь к  ним, он сказал: Вы мно
го требуете, но ничего не даете. 
Действительно, речи американца 
А. Дина и его западных коллег по
казали, Что они вернулись в Жеие- 
ву не только со своей старой и аб
солютно ни в чем не измененной 
«схемой основных положений до
говора», но И с упорным намереии- 
ем навязать комитету принятие это
го документа.

Глава делегации СССР В. А. Зо
рин, выступивший в конце сегод
няшнего, весьма затянувшегося за
седания. заявил, что реакция деле
гаций западных держав на новые 
советские предложения вызывает 
глубокое разочарование. Как это 
ни странно, делегация С Ш А недо
вольна; тем, что СССР пошел на
встречу их собственным предложе
ниям.' " s '  ■"

— Вы хотите. — заявил В. А. 
Зорин. — чтобы мы приняли все 
ваши предложения, но сами ни ша
гу  навстречу нашей позиции не 
делаете. На такой основе перегово
ры вести нельзя.

Как и на вчерашнем заседании, 
значительное место в высгуплеииях 
занимал вопрос о дальнейшей про
цедуре работы Комитета. Попытка 
делегаций западных держав увести 
Комитет в сторону от обсуждения 
проектов договора о всеобщем и 
полном разоружении и заняться об
суждением предложенных англий
ским делегатом Дж. Годбером 11 
технических проблем, изолирован
ных от текстов этих проектов, не 
встретила поддержки оо стороны 
предагавителей не только социали
стических, но и нейтралистских го

сударств. Глава делегации Швеции 
г-жа А. Мюрдаль, которую Дж. 
Годбер представил в своей речи 
чуть ли не как инициатора «новой 
процедуры», заявила сегодня, что 
дискуссия, как и раньше, должна 
идти по обоим проектам. Что ка
сается списка проблем, представ
ленных Годбером, то их обсужде
ние должно носить вспомогатель
ный характер. При этом должны 
рассматриваться те проблемы, ко
торые имеют отношение к  обсуж
даемым в данный момент статьям 
договора. '

В. А . Зорин решительно под
черкнул, что делегация СССР не 
пойдет на отказ от рассмотрения 
двух представленных проектов. Мы 
уже согласовали в основном, ска
зал он, преамбулу и первые три 
статьи, касающиеся общих обяза- 
тедьс:?в,1;д?^^арр^в по р^зорузденяю 
й- кбнт{юлю. Надо а д м  ■“дальше'йб 
3,трму..пути и н§чать_^ обруж-деняе 
мероприятий, й'редуо1йотрё«нШ'для 
первого этапа разбрз^ения. '

Главная задача Комитета, сказал 
глава советской делегации, вырабо
тать совместно договор е  всеобщем 
и полном разоружении, и мы не 
должны отклоняться от решения 
этой задачи.

Дискуссия, которая имела место 
на первых трех заседаниях после 
перерыва,, показала, что предстоит 
трудная борьба за то, чтобы такой 
договор стал реальностью и чтобы 
Комитет 18-ти оправдал надежды 
народов на всеобщее разоружение 
и мир.

Участники Комитета соберутся 
на следующее пленарное заседание 
24 июля.

Военный переворот в Перу
ЛОНДОН, 18 июля. (ТАСС), Се

годня в Перу произошел военный 
переворот, сообщают информацион
ные агентства из Лимы. Таяковые 
части перуанских вооруженньк сил 
окружили президентский даорец и 
арестовали президента страны Ма
нуэля Прадо. По последним сооб
щениям, Прадо направлен на 
остров Сая-Лоренср к  севёрЬ-зала- 
ду от Лимы. .

ПАРИЖ , . 18 июля; (ТАСС). Как 
передает из Лимы корреспондент 
агентства Франс Пресс, военная 
хунта, которая свергла президента 
Прадо, опубликовала кешмюнике, в 
котором заявляет, что она ббрет в

свои руки управление страной. В 
коммюнике указывается что во гла
ве хунты стоят генералы армии Ри
кардо Перес Годой и Николас 
Лиэдлей, вице-адмирал Рикардо 
Торрес Матос и гене^л-майор во
енно-воздушных сил Педро Варгас 
Прада, входящие в состав объеди- 
неиного командования вооруженны
ми силами Перу.

В коммюнике утверждается да
лее, что верховное командование 
вооруженных сил после того, как 
ему не удалось добиться отмены 
результатов президентских выбо 
ров 10 июня, «решило отменить 
конституционные гарантии и осу
ществлять полную власть в стра
не».

Расследование против 
Штрауса продолжается

СЕНАТ США: ни цента 
на медицинсную помощь 

престарелым

Крестьянское 
движение 
в Италии

РИМ, 18 июля. (ТАСС). Тысячи 
батраков, испольщиков и арендато
ров Италии проводят по 1всей стра
не демонстрации и забастовки в 
поддержку требований о сокраще
нии арендной платы, о пересмотре 
сельскохозяйственных соглашений, 
об облегчении налогового бремени. 
В ряде районов грудящиеся сель
ского хозяйства добились опреде
ленных успехе®. В провинции Ред- 
жо-ди-Калабрия, например, заклю
чено соглашение, предусматриваю
щее повышение заработной платы 
70 тысячам батраков.

НЬЮ -ЙОРК, 18 июля. Коррес- 
попдент ТАСС Г. Фримен передает: 
Вчера американский сенат 52 голо
сами протав 48 отверг законо
проект об обеспечении медицинской 
помощи престарелым. Миллиарды 
долларов на ракеты «Поларис» и 
ни одного цента на медицинскую 
помощь американцам старше 65 
лет — такова позиция сената.

Месяц назад сенат поспешно 
принял законопроект об ассигнова
нии Пентагону на текущий финан
совый год 48.5 млрд, долларов. 
Принятие же законопроекта об 
обеспечении медицинской помощи 
престарелым фактически ничего не 
стоило бы американской казне. По 
условиям законопроекта, эта по
мощь финансировалась бы за счет 
специальных налогов, поступающих 
в фонд социального обеспечения. И 
тем не менее законопроект был от
вергнут. Против него голосовал 31 
республиканец и 21 демократ.

Провокаторы 
не унимаются

ГА В А Н А , 18 июля. (ТАСС). Как 
сообщает министерство революци
онных вооруженных сил Кубы, аме
риканские военные самолеты вновь 
нарушили 16 июля воздушные гра
ницы Кубы. Министерство сооб
щает-также, что американские сол
даты, находящиеся на военно-мор
ской базе Гуантанамо, 15 в 16 ию
ля 8 раз открывали огонь по ку
бинской территории.

Против законопроекта выступили 
мракобесы как медики, так н не 
медики по профессии, сочтя его 
«шагом к  социализму». Тем самым, 
они невольно признали, что социа
листические страны считают забо
ту о человеке своей основной зада
чей.

Ком мутируя решение сената, 
президент К ун е д и  приедал,, что 
оно означает «весьма серьезну по
ражение для каждой американской 
семьи, для 17 млн. американцев 
в возрасте старше 65 лет, средства 
которых к  существованию, средства 
к  жизни, безусловно, стали хуже, 
чем в те дни, когда у я  работали, 
для американцу, которые больше 
подвержены болезням. которые 
больше других могут нуждаться в 
больницах и имеют меньше возмож
ностей оплачивать у о и  счета».

Дороговизна растет
ПАРИЖ , 18 июля. (TACG); Со- 

общ уия французской печати у н - 
детельствуют о продолжающемся 
росте цен на продукты питания в 
стране. Ссылаясь на данные нацио
нального, института статистики, га
зета «Юманите» указывает, что по 
сравнению с 1961 годом в текуще.м 
году во Франции на 26 процентов 
повысились цены на 20 видов про- 
довольствуных товаров.

В среднем в 1962 году ц у ы  на 
продукты питания, по данным на
ционального института статистики, 
повысились на 18. процентов.

БОНН, 18 июля. Корреопондут 
ТАСС Б. Юринов передает: Комис
сия бундестага по расследованию 
роли , министра обороны Ф РГ 
Штрауса в грязной финанёуой ма
хинация,, получившей название 
«афера фибаг», приняла вчера ре
шение продолжить свою работу и 
заслушать новых свидетелей. Сле
дующее заседание ком-исуи назна
чено на 4 сентября. Таким образом, 
Штраусу и его . покровителям не 
удалось замять расследование 
«аферы фибаг».

Резкую критику вызвало обра
щение генералитета бундесвера с 
просьбой к  Штраусу остаться на 
посту министра обороны. Замести

тель председателя комиссии бунде
стага по расследованию «аферы 
фибаг» социал-демократ Ян охарак
теризовал это выступление как по 
Пытку оказать давление на дутель- 
нбеть комиссии в момент, когда еда 
-возобновила' свою работу.

С решитуьным осуждением вме
шательства генералитета бундесве
ра В расследование роли Штрауса 
в «афере фибаг» вьктупила социал- 
демократическая и луобуржуазная 
печать ФРГ. «Своим заявлением,— 
пишет газета «Нейе Рейя-цейтунг», 
— генералы навлекли на подозре
ние в стремлении оказать поэтиче 
ское влияние...»

З А С У Х А  Б С Ш А
НЬЮ -ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). 

В северо-восточных районах Соеди
ненных Штатов (штаты Нью-Йорк, 
Нью-Джерси и Пенульвания) чет- 
вертьгй месяц продолжаету силь
ная засуха. Многие округа в этой 
части страны объявлены «района
ми бедствия».

По данным председателя «коми
тета помощи , бедственным райо
нам» штата Нью-Йорк Джозефа 
Сагдеда, в результате засухи в 
штате выгорели пастбища и уже 
погабло около четверти урожая 
овощей и фруктов.

Беседы врача

у  ВАС БЕССОННИЦА?
Человек спит... Клетки мозга от

дыхают, освобождаются от нако
пившихся в них вредных остатков 
обмена веществ н одновременно 
усваивают новый питательный ма
териал, который приносит им 
кровь. Глубокий и достаточно про
должительный сон надежно обе
регает нервную систему от пере
утомления и истощения. Каждому 
знакомо то благодатное чувство 
свежести, бодрости, прилива сил, 
которое мы испытываем утром, 
хорошо выспавшись за ночь.

Но, к  сожалению, не у всех лю
дей сон бьгоает глубоким и ,спокой
ным, Одни с трудом засыпают. 
Другие засьшают быстро, но вско
ре просыпаются и затем долго вер
тятся в постели. Некоторые жалу
ются на то. что сон у них какой-то 
тревожный, прерывистый, с непри
ятными, а подчас даже мучитель
ными сновидениями. У  иных вме
сто глубокого живительного сна— 
дремотное состояние, которое не 
восстанавливает полностью сил, а 
приносит лишь относительный от
дых.

Что же нарушает наш сон?
Бывает, что человеку нездоро

вится и это мешает спать. Иногда 
помехой служат внешние причи
ны: в комнате слишком шумно, 
свет падает в глаза, за стеной гре
мит радиола. Некоторые пьют пе
ред сном крепкий чай, кофе, забы
вая, что эти напитки содержат те
ин и кофеин — вещества, которые 
оказывают возбуждающее дейст
вие.

Предвестник сна — сонливость. 
Ее нужно беречь, а если спугнешь 

заснуть бывает трудно. Что мо
жет отогнать сонливость? Чтение, 
огорчающий разговор, музыка, зву
ки радио. Значит, надо оберегать 
себя перед сном от всего, что рас
страивает, возбуждает воспомина
ния.

Чтобы быстрее заснуть, лучше 
всего ни о чем не думать. Хорошие 
результаты в ряде случаев дает 
счет про себя — сознание зату
манивается и наступает сон. Мно
гим помогают заснуть некоторые 
волевые усилия. Известно, напри
мер, что Наполеон I  и немецкий 
писатель Лессинг могли заставить 
себя заснуть в любой обстановке, 
даже если они не были утомлены 
или сонливы.

У  некоторых страдающих бессон
ницей с течением времени возни
кает навязчивая мысль, что как ни 
старайся, все равно не заснуть. 
Едва голова коснулась подушки, 
эти думы целиком завладевают их 
вниманием и, конечно, мешают 
спать. Известный' специалист по 
нервным болезням, профессор Дю
буа сказал как-то: «Не надо охо
титься за сном, стоит только при
няться за ловлю его, как он уле
тает быстрее птицы». Это очень 
верно подмечено. Нет 
грнять сон мыслями о невозможно
сти уснуть.'

Если человек много сидит, ред
ко бывает на свежем воздухе, не 
уделяет внимания даже самым про
стым и доступным видам физиче
ской нагрузки, не гуляет — надо 
ли удивляться, что он плохо спит!

Твердо установлено, что какой 
бы длительной ни была бессонница, 
какой бы устойчивой и упорной 
она ни казалась, все же можно от 
нее освободиться. Первый, непре
менный и обязательный совет: 
ложиться и. вставать всегда в оп
ределенное время. В природе, все 
совершается ритмично, равномер
ный ритм полезен и для нервной 
системы, которая заведует сном. 
Кроме того, привычка ложиться в 
постель и подниматься в одни и те 
же часы помогает выработать 
крепкий условный рефлекс на те 
обстоятельства, при которых вы 
засьшаете, и это значительно нор
мализует сон.

Не следует заниматься перед 
сном серьезной умственной работой 
— в поздние часы мозг переутом
лен, возбужден событиями дня, и 
незачем ещё добавлять ему нагруз
ку. Народная пословица гласит: 
«Кто рано встает, тот долго жи
вет». Работать лучше по утрам, 
после ночного отдыха, когда нервт 
ная система «запаслась» свежими 
силами и голова ясная. , ■,

Особый совет надо дать тем,' 
кто курит на ночь это не спо
собствует хорошему сну. Прибли
зительно через полчаса после вы
куривания папиросы никотин вы-, 
зывает сжатие кровеносных сосу-- 
дов мозга, сердца и других важ
ных органов. В результате значи
тельно уменьшается приток к  ним 
крови. Кроме никотина, в табаке 
содержатся и другие вредные 
примеси — окись . углерода, си
нильная кислота, которые отрав
ляют клетки мозга. Вывод ясен — 
если вы не можете совсем рас
статься с папиросами, то хоть воз
держитесь от курения в последние 
два— три часа перед сном. '

В этот же вечерний период не 
надо и есть. На ужин лучше всего 
выбирать молочные продукты, ово
щи. Некоторые удивляются: поче
му? Очень просто — обильная тя
желая пища перегружает желудок 
и кишечник, а это возбуждает те 
отделы головного мозга, которые 
ведают процессами пищеварения. 
Мало трго,, переполненный желу
док давит на соседние органы, на ' 
сердце и мешает их нормальной' 
деятельности.

Очень полезны для страдающих 
бессонницей регулярные прогулки 
перед сном. Во время негоропли-■ 
вой вечерней прогулки мозг успо
каивается, начинает отдыхать, по
лучает больше кислорода. Всякий, 
наверное, замечал, что, когда 
спишь в комнате, где закрыты все 
форточки, сон не приносит полного 
отдыха. Когда знаменитого ху
дожника И. Е. Репина спрашивали, 
как ему удалось сохранить до са
мых преклонных лет завидное здо
ровье и замечательную творческую 
трудоспособность, он неизменно 
отвечал, что всем этим обязан при
вычке спать на балконе. К  слову 
говоря, сном на свежем воздухе 
сейчас лечат больных во многих 
санаториях.

Некоторые придумали такой спо
соб борьбы с бессонницей: бе
рут в постель книгу и читают, ее 
до тех пор, пока она не вывали
вается из рук. Стоит ли так де
лать? Нет, не стоит! Недавно мне 
как раз пришлось лечить юношу, 
который завел привычку читать 
перед сном. Злоключения литера
турных героев производили на не
го такое сильное впечатление, что 
pH от волнения долго не засыпал, 
а потом еще заново все «пережи
вал» в сновидениях. Поправился 
мой больной лишь тогда, когда от
казался от дурной привычки чи
тать на ночь.

. Среди людей, страдающих бес
сонницей, особенно много любите
лей лечиться понаслышке, прибе
гать к  помощи снотворных. Надо 
со всей решительностью предосте
речь от этого. Снотворные препа
раты обладают некоторыми вред
ными токсическими свойствами, 
пользоваться ими следует умело и 
только тогда, когда оНи абсолютно 
необходимы. Кроме того, организм 
легко привыкает к  снотворным 
средствам, и тогда человек уже не 
может обходиться без них.

Y  вас нарушился сон? Не пола
гайтесь на собственные познания, 
обратитесь к  врачу и следуйте его 
советам. От этого зависит успех 
борьбы с бессонницей.

Л. М . СУХАРЕВСКИЙ.
доктор медицинских науй.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла- 
стн 20 июля ожидается перемен, 
ная облачность, по северо-восточ
ным районам без осадков, по ос- 
тальньрн местам нрашовремеяные

дожди, грозы, ветер северный, 7 — 
12 метров в секунду, температура 
воздуха 25— 30 градусов.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Моя 
любовь». Сеансы: 12-20, 2, 3.40, 
5-20, 7, 8-40, 10-20. Для детей — 
«Снежная сказка». Сеансы: 9,
10-30. Зеленый зал — «Моя лю
бовь». Сеансы:, 9-30, 11-10, 12-50, 
2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Кинотеатр имени М . Горького. 
Большой зал — «Моя любовь». 
Сеансы: 9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Дети до 
16 лет не допускаются. Зал кино
хроники — документальные филь
мы: «В Индию с визитом друж. 
бы», «Правила пользования инди
видуальными н коллективными 
средствами защиты», «Выстрел 
Авроры». Сеансы; 6 , 7. Художест
венный фильм «Приключение в 
Геройнштейне». Сеансы: 10, 12,
2, 4, 8 , 10. Дети до 16 лет не до
пускаются.

Кинотеатр детского зрителя —
сборник мультипликационных 
фильмов: «Нос по ветру». «Север
ный дракон», «Кто самый силь
ный». Сеансы; 9-30, 10-35, 11-40, 
12-45. «Четверо по течению». Се
ансы: 1-50, 3.20, 4-50, 6.20, 7-50, 
9-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Моя любовь». 
Сеансы: 9-40. 11-15, 12-50, 2.25, 
4. 5-35, 7-10. 8-45, 10-20. Малый

зал —  «Любовью надо дорожить».
Сеансы; 12-40, 4, 7-20, 10-40. 
«Раздумья». Сеансы: 2-20, 5-40,
9. Для детей — «Улица полна не
ожиданностей». Сеансы; 9-20, 11.

Кинотеатр городского сада — 
«Великолепная Семерка» (вторая 
серия). Сеансы; 12-35, 2, 3-25, 
4-50, 6-15, 7-40, 9-05, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции ToMCK.II — «Увольнение на 
берег». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Ог
ниво». Сеанс в 3 часа дня. «Кусо
чек голубого неба». Сеансы; 5, 7, 
9.

Томскому ликеро-водочному за
воду требуются: товаровед, тех. 
нички, слесари, квалифицирован, 
ный газоэлектросварщик, плотник- 
столяр, временные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 18 (вход с улицы 
Неточной). 3 — 1

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината требуются: заведующие ма
газинами, продавцы, экспедиторы и 
грузчики; для работы в столовой— 
заведующий столовой, повар, бу
фетчицы, кассиры, кухонные работ
ницы, уборщицы, посудомойки и 
рабочий.

Обращаться: г. Томок, улица 
Профсоюзная, 9-;а (поселок Чере- 
мошники. в контору орса).

Сибирскому фиедно-техшческо- 
му институту требуются: шоферы 
1— 3 классов, автомеханик, элек
тромонтер и на времениую работу 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Требуются: токари, фрезеровщи
ки, строгальщики, наладчики авто
матов, установщики, слесари-инст- 
рументальщики, слесари по ремон
ту оборудования, электромонтеры, 
ученики указанных специальностей, 
прессовщицы, рабочие на строи
тельство, дворники и вахтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51, отдел кадров. 3 — 1

Железнодорожному ресторану 
станции Томск-1 требуются: груз
чики, возчики и официантки.

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются: препода
ватели специальных предметов 
электрического цикла, черчения, 
физического воспитания..

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8 . 2— 1.

Гр-ка Исивансная Нина Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Исиванским Вячеславом • Пет
ровичем, проживающим в г. Симфе
рополе.

Делр будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Коллектив треста «Пром- 
строй» выражает глубокое со
болезнование начальнику пла
нового отдела треста Архипову 
Сергею Васильевичу по поводу 
смерти его отца

АРХИПО ВА 
Василия Алексеевича.

Дирекция, партийная, проф. 
союзная организации Томского 
горпромторга выражают глубо. 
кое соболезнование закройщику 
ателье № 1 Ефимову Николаю 
Михайловичу по поводу преж
девременной смерти дочери 

ЛЮ ДЫ .

Заводу «Технохим» требуются: 
кочегары, подкатчики угля, рабо
чие в цехи, заведующий складом, 
грузчики.

Обращаться:-г. Томск, улица. Си
бирская, 40. . 2.— 1

Гр-ка Димитрюк Вера Максимовна, 
проживающая в г. Томске, улица Сту
денческая, 7, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Димйтрю- 
ком Николаем Ивановичем, прожива
ющим в г. Асино.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Линкевич Нина Ильинична, 
проживающая в г. Томске, улица Ли
нейная. 21. возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Линкевичвм 
Анатолием Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в Том- 
ском городском народном суде.
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